

Francia juzga a seis dirigentes de la Cienciología por "estafa organizada"

OCTAVI MARTÍ, París

Dos entidades de la Cienciología francesa —la "asociación espiritual" Celebrity Center y la librería SEL—, así como siete dirigentes cienciólogos tendrán que responder ante la justicia por las acusaciones de "estafa en banda organizada y ejercicio ilegal de la farmacia". La primera denuncia se basa en la denuncia de una antigua adepta que asegura haber sido despojada de 140.000 francos —21.000 euros— por hacerle comprar libros del fundador de este movimiento, Ron Hubbard, y seguir curas intensivas a base de saunas. La segunda acusación responde a una demanda del colegio de farmacéuticos, que les reprocha que propongan como tratamiento médico el someterse al "electrómetro", un aparato eléctrico del que nunca se ha podido probar su eficacia.

Francia no reconoce a la Cienciología el estatuto de "religión". Una comisión parlamentaria la incluyó dentro de la categoría de secta y varios de sus dirigentes han sido condenados. Los problemas parecían haber cesado desde que, en 2004, el entonces ministro de Economía, Nicolas Sarkozy, recibiera al actor cienciólogo Tom Cruise. Luego, al frente de Interior, Sarkozy —según el semanario *Le Canard enchaîné*— se ocupó de que cesaran las pesquisas sobre ellos. El actual juicio es fruto del trabajo enconado de un juez instructor, que ha tardado una década en confeccionar el sumario a pesar de que una consejera del Elíseo, Emmanuelle Mignon, le recomendó "dejarles existir en paz".

En España, los cienciólogos están inscritos como "entidad religiosa" en el Ministerio de Justicia tras una sentencia del Tribunal Supremo de finales de 2007.



La compañía mixta Jaizkibel desfila ante los contrarios a la participación femenina en el Alarde. / J. HERNÁNDEZ

Paraguas negros contra la igualdad en Hondarribia

Vecinos protestan por el desfile de mujeres en el Alarde

EL PAÍS
San Sebastián

La compañía mixta Jaizkibel, que permite la participación de las mujeres como soldados en el desfile del Alarde de Hondarribia (Guipúzcoa), va sumando seguidores pese al rechazo de buena parte de los vecinos de la localidad. Sus 250 integrantes recorrieron ayer sus céntricas calles junto a otro centenar de personas que les apoyaban sin que se registrasen incidentes, aunque debieron soportar las muestras de desaprobación de la mayoría del público que aguardaba el paso del Alarde tradicional, en que las mujeres sólo participan como cantineras.

En esta ocasión, quienes abarrotaban la calle Mayor de la localidad abrieron ostentamente grandes paraguas ne-

gros al paso de la compañía mixta para no tener que contemplar su desfile. Los paraguas han sustituido este año a las caretas de personajes de Walt Disney tras los que se ocultaron en 2007 los partidarios del Alarde tradicional. En los dos años anteriores habían hecho muestra pública de su desprecio levantando al paso de la compañía mixta un muro de plásticos negros. El Alarde se celebra en Hondarribia cada 8 de septiembre para conmemorar el fin de los dos meses de asedio francés en 1638.

El desfile comenzó a las 8.25 cuando la compañía Jaizkibel partió escoltada por agentes de la Ertzaintza. Los dos horarios y recorridos habían sido fijados previamente como el año pasado por el Departamento vasco de Interior para evitar conflictos. Unos mi-

nutos después, la compañía subía por la calle Mayor tras una pancarta con el texto en euskera "Mujeres en el Alarde. Alarde público". A las 9.55, también cumpliendo las directrices de Interior, arrancó el Alarde tradicional, en el que desfilan unas 4.800 personas divididas en 20 compañías. Este desfile realizó su recorrido recibiendo las muestras de apoyo y los aplausos de la gran mayoría del público que abarrotaba las aceras en las principales calles de la localidad.

El *ararteko* (Defensor del Pueblo vasco), Iñigo Lamarca, acudió a Hondarribia a apoyar a la compañía mixta para "defender el derecho fundamental de las mujeres a la igualdad". Se mostró convencido de que "llegará un día en el que este mensaje se extenderá entre la población".

Aumenta la brecha de pobreza entre españoles e inmigrantes

EL PAÍS, Madrid

La pobreza creciente de los inmigrantes es ya un riesgo de fractura social en España, según advierte el informe del Observatorio de Inclusión Social 2008 presentado ayer por Caixa Catalunya.

El estudio evidencia que en todos los parámetros comparados la situación de los extranjeros que no pertenecen a la Unión Europea es sensiblemente peor que la de los españoles. Si la pobreza moderada alcanza al 17% de los hombres y al 21% de las mujeres nacidos en España, en los inmigrantes este porcentaje se dispara al 26% y el 24%, respectivamente. En la pobreza alta, la brecha se incrementa aún más: el 6% de los españoles frente al doble de foráneos, pero donde realmente se agudiza la diferencia es en las peores condiciones de vida de la pobreza severa: un 3% de los autóctonos frente a un 10% de los nacidos fuera de la UE-25.

Esta ratio empeora cuando las familias inmigrantes tienen menores dependientes: más de la mitad de los menores (el 52%) son pobres. En este sentido, los autores del informe revelan que el sistema público de bienestar en España muestra déficit importantes en la protección social de menores, que explican que en nuestro país se registren las tasas de pobreza infantil más altas de los países de la UE de los Quince.

ESTÉTICA

El falso cirujano francés, condenado a tres años

El falso cirujano estético Michel Maure, acusado de haber desfigurado a 96 mujeres, fue condenado a tres años de cárcel en firme en un juicio que se celebró en Marsella en su ausencia, ya que está detenido en España. El tribunal condenó también al médico, de 59 años, a indemnizar a sus víctimas y a una multa de 75.000 euros por practicar "medicina de garaje" con "desprecio total a terceros". — EFE

EDUCACIÓN

Las becas subirán un 6% de media a pesar de la crisis

La austeridad presupuestaria anunciada por el Gobierno no afectará a las becas de secundaria y universidad. La secretaria de Organización del PSOE, Leire Pajín, anunció ayer que estas ayudas básicas se incrementarán en 2009 un 6% de media y que el nivel de renta para poder recibir las subirá un 27%. Se creará además un suplemento para los que estudien en ciudades de más de 100.000 habitantes. — EL PAÍS

Encarcelados cuatro mariscadores por vender vieiras tóxicas a hosteleros y distribuidores

LORENA BUSTABAD, Ferrol

Los registros en restaurantes de Galicia continúan, pero, de momento, una conocida hostelera, un distribuidor y seis mariscadores pasaron por el calabozo por comerciar con vieiras extraídas de la ría de Ferrol (vedada desde 1995) y contaminadas con la toxina amnésica ASP. Una sustancia acumulativa que estos bivalvos almacenan en el hepatopáncreas y que puede provocar a los consumidores una pérdida de memoria cercana al Alzheimer y hasta la muerte. Todos los detenidos declararon ayer durante todo el día ante el juez en Ferrol. La restauradora, la reputada Toñi Vicente, que fue descubierta por los agentes cuando

compraba vieiras contaminadas en su propio restaurante a los furtivos, salió en libertad con cargos y está obligada a presentarse en los juzgados cada 30 días. El distribuidor también fue liberado pero debe presentarse ante el juez cada 15 días. Por su parte, cuatro de los mariscadores, delincuentes habituales de la comarca, ingresaron en la cárcel de Teixeiro (A Coruña) de forma incondicional por un delito contra la salud pública y otros dos quedaron en libertad con cargos. Hay, además, y de momento, dos restauradores más imputados. Tienen sus negocios en las localidades pontevedresas de Poio y Sanxenxo.

Toñi Vicente, premiada internacionalmente y conocida por

regentar un restaurante en Compostela distinguido con una estrella Michelin (y al que acude asiduamente la clase política), declaró sentirse "muy afectada" por la repercusión mediática de su detención, aunque achacó lo sucedido a "un malentendido".

En el restaurante Toñi Vicente, la vieira es ingrediente clave en cuatro platos de la carta con precios entre los 21 y los 24 euros. Las vieiras prohibidas de la ría de Ferrol se venden en el mercado negro a 1,50 euros y se despachan frescas, cuando, en esta época, la vieira gallega (previamente depurada y procedente de la ría de Arousa) sólo ofrece garantías sanitarias cuando es congelada y está etiquetada.

Ramón Queiro, representan-

te legal de la empresa Xanquei, la conocida distribuidora de mariscos supuestamente implicada en la trama, es hijo del propietario de la firma, Juan Queiro, y también prestó declaración por la mañana. Según fuentes próximas al caso, Queiro habría negado los hechos pese a las escuchas telefónicas que supuestamente lo vinculan a la trama.

Los mariscadores extraían la vieira del fondo de la ría ferrolana burlando a los vigilantes.

La investigación se abrió en julio, tras la detención de un ferrolano que circulaba por Santiago en una furgoneta con 400 kilos de vieiras tóxicas. Este fin de semana, la Guardia Civil decomisó 4.000 kilos de este bivalvo que están siendo analizados.